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地域の話題～長池・別所ウォッチング（４月８日多摩ニュータウン学会主催） 
                 （http://www.tama-nt.org/activities/NTwatching/watching_7.htm） 

 好天にも恵まれ２０名の方が集まり、満開の桜のもと別所・長池ウオッチングを行いました。駅からせせら

ぎづたいに歩き出し、長池見附橋～からまつハウス～せいがの森保育園と歩を進め、長池公園でお弁当

をとりました。昼食後には長池公園を散策し、開発の際に移植したカタクリの可憐な花を見つけました。長

池公園や蓮生寺公園は開発以前の多摩丘陵の植生をそのまま残しているきわめて貴重な公園です。身

近にあるこれらの自然を子供達に伝えてゆくことの重要性を再認識しました。 
 多摩ニュータウン学会やＦＵＳＩＯＮ長池では地域散策や長池里山活動を実施しています、ご興味のあ

る方はどうぞ気楽にご参加ください。                                   （炭谷） 
 
 

 松木インターネットボランティアの会 
（matsugi_vnet） 

  

 

  
こんなメンバーがやってます  （第２回会員紹介） 

 前回お知らせしたとおり、昨年度末に、６年生と５年生のパソコン授業のお手伝いをしました。松木ネ

ット初めての講習会でしたので、どのような準備をすればいいのかも手探り状態でしたが、無事に終了

することができました。今回はその様子を中心に、今後の計画なども含めていろいろお伝えします。 

 

 

 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 

 

ＰＣに初めて触れるようになってからもう１０年に

もなるでしょうか？この期間のＰＣ環境の進歩の

早さは目を見張るばかりです。初めてメールを送

り、受けた時の感激。自宅にいながら世界中の

情報を見、誰とでもお話ができ、居ながらにして

買い物・銀行での取引までできるようになりまし

た。上手に使えば、お年寄りや体の不自由な方

でも世界が広がります。子供達にもこの楽しい体

験をさせてあげたい、またそのお役に立てれば

と思い参加させていただいています。  （穴吹） 

 

星川です。普段は企業相手にシステムコンサル

を や っ て ま す 。 こ ど も た ち に は 、 PC や

NETWORK を特別視せず「道具」として使いこな

せるようになってもらいたいとおもっています。そ

の便利な道具を使って新しい何かを生み出して

ほしいな。                  （星川） 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 
さわっているだけで楽しいパソコン。もっ

と時間があればなあ、先立つものもいる、

いや能力が何よりだ。速さにもついてい

かなくては........な～んて。そう思うだけ

でも楽しいパソコンライフ。この楽しさを未

体験の方と共有できたらもっと楽しくなり

ますね。テクノロジーの進歩と人間を見つ

めている日々です。        （近藤） 

 
両系統のUNIX, VMSなどでソフトウェア

システムのデザインをしてきました。子供

たちにはインフォメーション・リテラシーを

高めてほしいと思っています。その一助と

なればと思い、参加させていただきまし

た。慣れるまでは無口ですが、宜しくお願

いします。              （曽我

部） 

 

   
 
ご意見、お問合せは・・・ 
 
＜インターネットの場合＞ 

メールアドレス： sumitani@otsuma.ac.jp 

 

＜パソコンをお持ちでない場合＞ 

連絡先 ： ７４－０７６９（炭谷） 

 
いつでも仲間募集中！ 
 
♪新１年生のご父母の方々、創刊号（２月に発行）をご

覧になっていない方もいらっしゃることと思います

が、当会では一人でも多くの方に参加を待っていま

す。興味のある方はぜひご連絡ください。 

♪創刊号でご紹介した会員に次のメンバーが加わりま

した。 
・藤田雅子（松木） 
・神津理絵（三番街） 
・松岡千晶（松木） 

今回はレイアウトでいろいろ苦労しました。ご意見・ご

感想をお待ちしています。     【編集担当（山森）】 

 
 

 
 

  【次回の会合の予定】 
  
 日時：５月２０日（土） １０時～ 
 場所：松木小の応接室 
  関心のある方、気軽にご参加ください。 

 

 

 

 を作りました（前６年生） 
 

 

 ３月４日の３・４時間目で各クラス１時間ずつの

パソコン教室を行いました。 

 事前に、当日１時間目に体育館で行われた「６

年生を送る会」の様子を松木ネットのメンバーが

デジタルカメラで撮影し、フロッピーに取り込んで

おきました。 

⇒「送る会」は松木小ＨＰにも掲載されていま

す。     http//:www1.ttv.co.jp/matsugi-e 

/SubPage/gyoji/okurukai/index.html 

 

 

「送る会」の写真の中から好きな１枚を選ぶととも

に、在校生や松木小学校への思いを文書にしま

した。そして、ハイパーキューブというソフトを使

って、写真やイラストを貼り込み、メッセージを入

力して、１人１枚ずつのカードに仕上げ、カラフ

ルにプリントしました。 

⇒子供たちの作品はこちらをご覧ください。 

http://www.tama-nt.org/v-net/6-message.htm 

 

 

私たち松木ネットの最初の「教室デビュー」でし

たが、講師役は穴吹・近藤が中心となり、ほか数

人のボランティアが子供たちへのサポートとして

参加しました。 

⇒教室の様子はこちらをご覧ください。 

http://www.tama-nt.org/v-net/vnet0304.htm 

 
 
 
 
 
 
 

 

 

 

 

 松木小にある３台のパソコンに加え、八王子市

教育センターから１２台のパソコンを借りました。

これにあたり、宗像教頭先生がパソコンを運ば

れ、柳沼先生や６年の生徒さんたちが様々な準

備をしてくださいました。また、松木中鈴木校長

先生からカラープリンターのご提供をいただき、

利用させていただきました。お世話になりました

先生方に、お礼を申し上げます。 

 また、２人で１台のパソコンでしたので、４０分と

いう時間内には全員が仕上げられず作業を残し

てしまい、柳沼先生の手を煩わせてしまい反省

しています。 
 

 子供達の写真選びに時間がかかり、PCでのカ

ード作成に十分な時間がとれないことが残念で

したが、さすがＣＤアルバム作成経験ありの６年

生は、我々サポータの少しのアドバイスで瞬く間

に使いこなしていました。 
 子供たちの吸収の早さには、驚くばかりです。

放課後に残って仕上げた子供達もいて、それぞ

れ個性あるおもしろい作品に仕上がっていまし

た。これを機会にさらにＰＣに興味を持って、楽

しく使いこなしてくれればと思います。 
【講習会企画グループ（穴吹）】 

http://www.tama-nt.org/activities/NTwatching/watching_7.htm
http://www1.ttv.co.jp/matsugi-e/SubPage/gyoji/okurukai/index.ht...
http://www.tama-nt.org/v-net/6-message.htm
http://www.tama-nt.org/v-net/vnet0304.htm
mailto:sumitani@otsuma.ac.jp


 
 
 
 
 
 ＰＣのサポートは７人でしたが、教育委員会か

らパソコンを借りてくる、準備をする、返しに行く、

という一連の作業は、先生方にお任せしてしまい

ました。ありがとうございました。 
 ５年生の授業の様子を、ＨＰに掲載してありま

す。こちらをご覧ください。 

http://www.tama-nt.org/v-net/5nen-0318.htm 

 

【講習会企画グループ（近藤）】 
 

 
松木中教頭先生から一言 
 

 「地域は舞台、市民が主人公」 

 第２回の会合のレジメに、炭谷先生が書かれたものだ

と思いますが、私はこのフレーズをとても気にいっていま

す。かつて、学校を中心としたコミュニティーが形成され

ていた時代がありました。これからは、新しい地域のコミ

ュニティーづくりの拠点として、学校はより「開かれた」存

在になっていかければなりません。松木v-netは、その

役割を積極的に果たすものになっていくことを願ってい

ます。松木中としても、てできるだけのことは協力してい

きたいと思います。 
【松木中教頭：橋本正則先生】 

 

 
ホームページ探険授業！（前５年生） 
 
 ３月１８日（土）に授業の一環として各クラス１時限

ずつ行いました。 
 パソコンの操作は、ほとんどの子供が初めてとい

う前提で企画した「５年生のパソコン教室」でした

が、６年生の時と同様に子供たちの飲み込みの速

さに驚きました。 
   ――――――――――――――――――― 
 ははははははははじじじじじじじじめめめめめめめめにににににににに「コンピュータについてのお話」の後に

擬似インターネット体験をしました。松木小のホー

ムページ探検です。これは、６年生の卒業ＣＤアル

バムに納められている松木小のＨＰをあらかじめ教

育委員会から借用したノートパソコンのハードディ

スクにコピーしたものを使用しました。自分たちの

学校だという興味深い内容に１５分の割り当て時間

では足りなかったようです。 
 
 次次次次次次次次ににににににににワープロソフト（一太郎）でキーボード入力の

体験をしました。事前に５年生の担任の先生方に

お願いしておいたローマ字表を片手にローマ字で

の入力です。子供たちの真剣なまなざしに終了の

チャイムが恨めしいぐらいでした。 
 

 

 

  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 
松木小教頭先生から一言 
 

 ３月のはじめに、やっと PC を購入しました。こんな時

代なので早くほしいと思っていましたが、なかなか買え

ず、今になってしまいました。PC に向かってみるとわか

らないことが多く、松木ネットのみなさまの存在の大きさ

を痛感しています。新聞やマスコミでは、IT 革命などの

記事が多くにぎわしていますが、みなさまのこのネットを

通じて、ソフトの面で子供たちの成長を共に図っていく

ことが、ますます大事になっていくと思います。 
【松木小教頭：宗像武彦先生】 

        

 

 
職員室のネットワーク構築 
 
 松木小学校ネットワーク化計画の第一弾として職員室のネットワークが完成しました。松木ネットのメン

バーが中古の機器を持ち寄り、足りない機器はカンパした費用で購入しました。１台のネットワークサーバ

に、プリンタとHUBを接続しいくつもの機能を備えることにより、次のようなことができるようになりました。 
 
・小学校内で電子メールのやり取りができる！ 
・このサーバにホームページを作ってネットワークにつなげたPCから見ることができる！ 
・Windowsからサーバのハードディスクを利用したり、サーバにつながったプリンタを利用したりできる！ 
・MacでもWindowsと同じようにサーバを利用できる！ 
 
 さらに、このサーバはゲートウェイ(ルータ)の役割を果たすように設定されていますので、CATVネットワ

ークなどに接続すれば、職員室のネットワークにつないだPCはたちまちインターネットに接続されます。 
 松木小学校ネットワーク化の小さな第一歩が踏み出されました。今後子供たちの使うPCにもこのような

環境を構築することが目標です。 
【ネットワーク構築グループ（鈴木）】 

  
「三和のポイント券」の寄付のおねがい 
 
 松木ネットの活動資金は、現在会員のカンパだけです。松木小学

校のパソコンネットワーク構築やパソコンを使った授業のサポート活動

においては、ケーブルなどの部品やプリンタのインクなどの消耗品を

購入しました。また、企業からの援助を依頼するなどの働きかけも行

っています。 
 しかし、お読みいただいている会報の発行をはじめ、今後の幅広い

ボランティア活動推進のためにはどうしても資金が必要となります。 
 そこで松木ネットでは資金調達のひとつの方法としてスーパー三和

で発行しているポイント券（グリーンスタンプ）を集めて、必要な物品の

購入に充てることにしました。 
 地域の子供達、そして大人も、皆がいきいき暮らせる街になるようパ

ソコンを通した活動に皆様の暖かいご支援とご協力をお願いいたしま

す。（４月８日現在、すでに１３枚集まっています。） 
【会計担当（山本）】 

 

 会の趣旨 
 松木小学校および松木中

学校の校区内の有志で、学

校を活動の拠点として、イン

ターネットの楽しくて、ため

になる事業を地域住民の手

で創造してゆくボランティア

の会です。 
 一緒に協力していただけ

る方を募集しています。 

-２-  -３- 

◆今回の寄付受付日時 
４月１７日（月） 
４月１８日（火） 
４月２０日（木） 
１時４５分から４時半頃 
 （保護者会の日です！） 
◆場所 
松木小昇降口 
 （寄付の箱を設置します） 

これからも学校行事の際に

は寄付箱を設置しますの

で、よろしくお願いします。 

http://www.tama-nt.org/vnet0304.htm

